

Jahresbericht MainWäldchen 2024

Pflanzaktion: Am 9. Dezember 2023 haben wir unser erstes MainWäldchen im Grünzug Gederner Straße gepflanzt. Mit vielen Kindern, Eltern und Lehrer*innen der Theobald-Ziegler-Schule sowie Anwohner*innen haben wir 360 Bäume und Sträucher gepflanzt, Mulch aufgebracht, Naturmodule aufgebaut und einen Zaun gesetzt.



Aufbau des Grünen Klassenzimmers: Am 24. März 2024 haben wir mit Hilfe des ortsansässigen Försters drei mächtige Baumstämme aus dem Stadtwald geholt und als Sitzgelegenheiten installiert, damit die Kinder unserer Partnerschule dort sitzen können.



April



Mai/Juni



Am 5. Juni haben wir eine genaue **Zählung der Gehölze** vorgenommen: von 360 gepflanzten Setzlingen sind 355 angegangen. 36 Arten sind im Wäldchen vertreten, u.a. Bergulme, Eberesche, Eibe, Elsbeere, Faulbaum, Felsenbirne, Hainbuche, Haselnuss, Johannisbeere, Kornellkirsche, Kreuzdorn, Liguster, Pfaffenhütchen, Schneeballbusch, Schwarzer Holunder, Stachelbeere, Traubenkirsche, Weißdorn, Wald-Ziest und Wildrose. Außerdem sind einige neue Bewohner*innen zugeflogen: junge Ahorn-Bäume, Cosmea, u.ä.

Am 9. Juni haben wir von 12-16 Uhr zu einem kleinen **Sommerfest & Infoveranstaltung** eingeladen. Es gab Mitmachaktionen (Pflanzaktionen, Bienen-Futterautomat, Quiz und mehr) und wir haben Vorschläge für neue Standorte gesammelt. Ein erste Messung mit dem **Arbor-Check** („Fitness“-Messung wie beim Citizen Science Projekt [MainStadtbaum](#)) hat ergeben, dass einige Pflanzen vor allem unter der Hitze bzw. starken Sonneneinstrahlung leiden.





Bisher mussten wir noch nicht gießen, die Erde unter dem Mulch ist feucht, in der Badewanne (Naturmodul Wasser) steht nach wie vor Wasser. Auch in den folgenden Wochen gießen wir nach wie vor nicht - damit die Pflanzen ihre Wurzeln in die Tiefe ausrichten.

Update aus dem Wäldchen 22.08. von Julia Auer:

Der Schneeball-Busch blüht, Wespen holen sich Holzfasern für den Nestbau, der Faulbaum trägt Früchte und Blüten, die Rosen legen richtig zu, einige Bäume sind enorm groß geworden.



Update aus dem Wäldchen 30.08. von Julia Auer:

Man spürt den Spätsommer in unserem Wäldchen. Die letzten heißen und trockenen Tage mit brennender Sonne hinterlassen Spuren. Das sehen wir aber auch an anderen Stadtbäumen, die jetzt schon, etwas herbstlich, ein paar Blätter fallen lassen. Am Insektenhaus blüht eine Wiesenflockenblume und ist stark besucht.





(Foto links: Anita Weber)

Bei den **Frankfurter Wandeltagen** am 21.09.2024 haben wir von 15-18 Uhr Führungen am MainWäldchen durchgeführt. Ein Kamerateam des Hessischen Rundfunks war dabei und hat einen Beitrag für die Sendung „Die Ratgeber“ gedreht, der in der [Mediathek](#) nachgeschaut werden kann.



Update aus dem Wäldchen 17.10. von Julia Auer:

Es ist schon etwas herbstlich, mit Pilzen und roten Blättchen. Die Natur nimmt den Ort an. Insekten holen sich noch Nektar an diesem warmen Tag, an Faulbaum und Wald-Ziest. Die Cosmeen (vermutlich aus einer Samenbombe) gehen jetzt in die späte Blüte und stehen höher als mancher Baum. Ich habe bestimmt über hundert Pappelsämlinge entfernt, die sich zum Teil gut getarnt hatten und bin auf zwei Götterbäume gestoßen, die ich tief

herausschneiden musste. Im Großen und Ganzen wächst alles wunderbar, der Boden ist weich und voller Feuchtigkeit, die Wanne immer noch voll.



Update aus dem Wäldchen 13.11. von Julia Auer:

Spuren von Vögeln, die den Boden durchforsten, Mäusegänge. Es gibt noch Blumen und der Waldziest macht seine Arbeit und bedeckt den Boden...



Das **Feedback aus dem Stadtteil**, das uns über die Bürgerinitiative Grünzug Eckenheim erreicht, ist sehr positiv. Auch die Besucher*innen bei unseren Aktionen waren begeistert.

Das MainWäldchen-Team in Aktion 2024:

Vortrag & Podiumsdiskussion auf der Schulbau-Messe 16.04.2024: <https://www.schulbau-messe.de/programm-frankfurt-am-main-2024/>

Projektvorstellung für eine Delegation des Umweltbundesamts 28.05.2024 auf dem Campus Bockenheim ([Vision 31/New European Bauhaus](#))

Projektvorstellung bei Vortragsreihe „Unsere Wälder – Sehnsuchtsort, Ökosystem, Lebensversicherung“ beim **Themenabend "Stadtverwaltung" - Kleine Wäldchen als Baustein für die Stadt im Klimawandel“ 28.05.2024** bei der Senckenberg Gesellschaft für Naturforschung: <https://www.senckenberg.de/de/presse-meldungen/themenabend-tiny-forests-kleine-waeldchen-als-baustein-fuer-die-stadt-im-klimawandel/>

Reforest Vernetzungstreffen für baumpflanzende Initiativen 01.06.2024 in Hamburg: <https://www.reforest-together.de/>

Info-Stand bei "Mensch, Tier, Umwelt - Gesundheit für alle: Chancen des One-Health-Ansatzes" am 24.10.2024 im Gesundheitsamt

Presse:

[FR 17.07.2023](#) | [FAZ 12.12.2023](#) | [FNP 12.12.2023](#) | [Journal Frankfurt 24.05.2024](#) | [dpa Artikel 06.10.2024](#) | [TV-Beitrag Hessischer Rundfunk „Die Ratgeber“ 06.10.2024](#) | [FAZ 11.10.2024](#)

Unser Dank geht an: Senckenberg Gesellschaft für Naturforschung, Umweltdezernat der Stadt Frankfurt, Goethe Uni, Frankfurter Sparkasse, Ortsbeirat 10, Grünflächenamt Frankfurt, Theobald-Ziegler-Schule, Initiative Grünzug Eckenheim, Transition Town Frankfurt e.V. und die zahlreichen Spender*innen auf Betterplace!

Aktuell suchen wir nach weiteren Flächen und stehen dazu im engen Austausch mit dem Grünflächenamt und dem Amt für Straßenbau und Erschließung. Vorschläge für neue Standorte in Frankfurt nehmen wir jederzeit gern entgegen!



Infos & Kontakt:

MainWäldchen Initiative, <https://mainwaeldchen.de/>,
info@mainwaeldchen.de